
1/5 
 

10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO: 2017 

 

 
 
  

 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 
CONSELHO DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 

 
ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2017 

 
Aos dezesseis dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, realizou-se a décima 1 

reunião ordinária do Conselho de Educação Profissional e Tecnológica (CEPT) do ano de 2 

2017, na Sala dos Conselhos Superiores, no terceiro andar do Prédio Administrativo do 3 

Campus I do CEFET-MG, sob a presidência da Diretora de Educação Profissional e 4 

Tecnológica, Carla Simone Chamon. Compareceram à reunião, o Diretor Adjunto de 5 

Educação Profissional e Tecnológica, Ezequiel Souza Costa Júnior, a Coordenadora 6 

Geral de Desenvolvimento e Acompanhamento da Educação Profissional e Tecnológica, 7 

Maria Beatriz Guimarães Barbosa, e os Conselheiros Almir Gonçalves Vieira, Carlos 8 

Wagner Moura e Silva, Fernanda Nascimento Paschoal Badaró, Jeannette de Magalhães 9 

Moreira Lopes, José Elias de Oliveira, Lílian Aparecida Arão, Marcos Gonçalves Rios e  10 

Renata Barbosa de Oliveira. Item 1-  Verificação de quórum: Realizada a verificação, a 11 

Presidente constatou haver quórum e deu início à reunião. A Presidente comunicou ao 12 

Plenário que a Conselheira Margareth Cordeiro Franklim, em razão de problemas 13 

relacionados à saúde, justificou sua ausência à reunião. Item 2 – Aprovação da pauta: A 14 

Presidente submeteu a proposta de pauta aos Conselheiros e esta foi aprovada por 15 

unanimidade: Item 1 – Verificação de quórum; Item 2 – Aprovação da pauta; Item 3 – 16 

Aprovação da ata da 9ª Reunião Ordinária; Item 4 – Aprovação dos Calendários 17 

Escolares da EPTNM para o ano 2018; Item 5 – Pareceres da Câmara de Legislação e 18 

Normas (Processos 23062.002697/2017-81, 23062.003166/2017-13, 23062.005210/2017-19 

11, 23062.000753/2017-42 e 23062.006287/2017-17) Item 6 – Pareceres da Câmara de 20 

Ensino: Projetos de reestruturação dos cursos técnicos, Concomitância Externa e 21 

Subsequente, em Edificações (Araxá e Timóteo), Química (Belo Horizonte) e Meio 22 

Ambiente (Belo Horizonte); Item 7 - Normas Acadêmicas dos Cursos da EPTNM e Item 8 23 

– Informes do Presidente e dos Conselheiros. Item 3 – Aprovação da ata da 9ª Reunião 24 

Ordinária: A ata referente à 9ª Reunião Ordinária, realizada no dia 19 de outubro de 25 

2017, foi submetida à votação e aprovada por unanimidade. Item 4 – Aprovação dos 26 
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Calendários Escolares da EPTNM para o ano 2018: O Conselheiro Almir Gonçalves 27 

Vieira, Presidente da Câmara de Calendários, apresentou ao Plenário o parecer da 28 

proposta de Calendário Escolar do Campus Curvelo. O Conselheiro informou que a 29 

Diretoria do referido Campus solicitou a antecipação do período de realização das 30 

primeiras Avaliações Somativas (AS) para o período de 29 de junho a 06 de julho de 31 

2018, em razão do Forró de Curvelo, evento que será realizado naquela cidade de 05 a 32 

08 de julho de 2018. Submetida à votação pela Presidente, a solicitação da Diretoria do 33 

Campus Curvelo foi indeferida por unanimidade. No entanto, o Plenário decidiu 34 

apresentar à Diretoria do Campus Curvelo a sugestão de alteração da realização das 35 

primeiras Avaliações Somativas (AS) para o período de 9 a 14 de julho de 2018. A 36 

Presidente propôs que, sendo acatada tal sugestão, o Plenário a autorizasse a aprovar ad 37 

referendum o Calendário do Campus Curvelo. Submetida a votação, a proposta foi 38 

aprovada por unanimidade. Em seguida, o Conselheiro Almir Gonçalves Vieira relatou o 39 

parecer e seu voto pela aprovação do Calendário Escolar do Campus Divinópolis, 40 

destacando a necessidade de alterar a data-limite de pedido de trancamento de matrícula 41 

para o dia 10 de agosto de 2018, conforme estabelecem as Normas Acadêmicas, e o 42 

acréscimo de 02 (dois) sábados letivos no calendário dos cursos ofertados nas formas 43 

concomitância externa e subsequente, referentes às aulas de sexta-feira. Submetido à 44 

votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. O Conselheiro Almir Gonçalves Vieira 45 

também relatou os pareceres pela aprovação dos Calendários Escolares dos Campi 46 

Leopoldina e Araxá, ressalvando haver identificado, no Calendário do Campus 47 

Leopoldina, uma divergência entre o número de dias reservados para a realização das 48 

Avaliações Somativas (AS) do primeiro semestre (4 dias) e do segundo semestre (3 dias). 49 

Levada essa questão à discussão, o Plenário decidiu equalizar em 3 (três) dias o número 50 

de dias reservados à aplicação das Avaliações Somativas, no primeiro e segundo 51 

semestres. Submetido à votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Por fim, o 52 

Presidente da Câmara de Calendários Escolares apresentou o parecer pela aprovação da 53 

proposta de Calendário Escolar do Campus Araxá que, submetido à votação, foi aprovado 54 

por unanimidade. Item 5 – Pareceres da Câmara de Legislação e Normas (Processos 55 

nº 23062.002697/2017-81, 23062.003166/2017-13, 23062.005210/2017-11, 56 

23062.000753/2017-42 e 23062.006287/2017-17): A Conselheira Fernanda Nascimento 57 

Paschoal Badaró relatou que, considerando a Resolução CEPE-23/17, de 23 de outubro 58 

de 2017, que altera o edital de convocação de discentes para integralização de disciplinas 59 

e regularização da situação acadêmica em cursos da educação profissional técnica de 60 

nível médio, a Câmara de Legislação e Normas entende que os pedidos de dispensa de 61 
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estágio a que se referem os Processos  23062.002697/2017-81, 23062.003166/2017-13, 62 

23062.000753/2017-42 e 23062.006287/2017-17 deverão ser analisados, visto que os 63 

requerentes cumprem os requisitos previstos na referida resolução. Submetido à votação, 64 

o parecer da Câmara de Legislação e Normas foi aprovado por unanimidade. A 65 

Conselheira Fernanda Nascimento Paschoal Badaró ainda relatou que o Processo 66 

23062.005210/2017-11 deverá ser devolvido ao requerente para sua devida 67 

instrumentalização, a fim de possibilitar a análise da Câmara de Legislação e Normas. 68 

Ficou definido, no entanto, que ainda que seja aprovada a dispensa de estágio, os alunos 69 

deverão se inscrever para a participação do Seminário de Conclusão de Cursos Técnicos 70 

(SECLEPT) e da cerimônia de Colação de Grau, dada a importância da contribuição que 71 

poderão prestar aos demais participantes. Item 6 – Pareceres da Câmara de Ensino: 72 

Projetos de reestruturação dos cursos técnicos, Concomitância Externa e 73 

Subsequente, em Edificações (Araxá e Timóteo), Química (Belo Horizonte) e Meio 74 

Ambiente (Belo Horizonte): A Conselheira Fernanda Nascimento Paschoal Badaró, 75 

membro da Câmara de Ensino, informou ter identificado algumas pendências e tópicos a 76 

serem corrigidos no Projeto de reestruturação do curso técnico em Meio Ambiente, forma 77 

subsequente, sendo seu parecer pela devolução do Projeto Pedagógico à Coordenação 78 

do Curso, para providências. Nesse momento, a Conselheira Jeannette de Magalhães 79 

Moreira Lopes comunicou que está participando dos trabalhos de uma Comissão 80 

constituída pela Diretoria-Geral, visando à oferta de cursos técnicos na cidade de Nova 81 

Lima, a partir do ano de 2019, conforme parceria firmada com a Prefeitura daquele 82 

Município. Informou ainda que o curso técnico em Meio Ambiente será um dos três cursos 83 

inicialmente ofertados naquela Unidade, motivo pelo qual, ressalta a importância de haver 84 

agilidade no processo de reestruturação desse curso. Submetido à votação, o parecer foi 85 

aprovado por unanimidade. Diante da informação que não houve possibilidade de concluir 86 

a análise das propostas de reestruturação dos Projetos Pedagógicos dos Cursos 87 

Técnicos, formas Concomitância Externa e Subsequente, em Edificações (Araxá e 88 

Timóteo) e Química (Belo Horizonte), a apresentação dos respectivos pareceres foi 89 

adiada para o dia 14 de dezembro de 2017, quando será realizada a 11ª Reunião 90 

Ordinária deste Conselho. O Presidente da Câmara de Ensino, Carlos Wagner Moura e 91 

Silva, informou que procedeu à análise do Processo 23062.012411/2017-75, referente à 92 

reestruturação do Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Eletrônica, forma Integrada, 93 

de Belo Horizonte e relatou seu parecer pela devolução do processo à Coordenação do 94 

referido curso, para correção dos itens indicados pelo parecerista e, sendo essa realizada, 95 

pela aprovação do Projeto Pedagógico por este Conselho. O parecer foi submetido à 96 
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votação e aprovado por unanimidade. Item 7 - Normas Acadêmicas dos Cursos da 97 

EPTNM: Tendo em vista a proximidade do término do ano e, por isso, constatada a 98 

impossibilidade de conclusão dos trabalhos de revisão das Normas Acadêmicas dos 99 

Cursos da EPTNM para vigência a partir do ano de 2018, a Presidente propôs a criação 100 

de uma Comissão para analisar e propor a revisão de alguns pontos específicos das 101 

Normas Acadêmicas em resposta às demandas mais urgentes. Em consenso, ficou 102 

definida que a referida Comissão será constituída pela Presidente, Carla Simone 103 

Chamon, e pelos Conselheiros Almir Gonçalves Vieira e Marcos Gonçalves Rios. 104 

Submetida à votação, a proposta foi aprovada por unanimidade. Item 8 – Informes do 105 

Presidente e dos Conselheiros: A Conselheira Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, 106 

como já havia adiantado nesta reunião, informou que o CEFET-MG oferecerá cursos 107 

técnicos na cidade de Nova Lima, em parceria com a Prefeitura Municipal. Ressaltou que 108 

os cursos técnicos da modalidade educação a distância serão ofertados a partir de 2018 e 109 

na modalidade presencial, em 2019. Informou ainda que esses cursos serão Informática, 110 

Meio Ambiente e Edificações com ênfase em Planejamento Urbano, sendo necessário, 111 

por essa razão, priorizar a análise e aprovação dos Projetos Pedagógicos para 112 

reestruturação dos cursos técnicos nessas áreas. Em seguida, a Presidente solicitou aos 113 

Conselheiros que tragam, para a próxima reunião deste Conselho, suas propostas de 114 

tema a ser tratado no 3º Seminário da Educação Profissional Técnica de Nível Médio, que 115 

será realizado em maio de 2018. A Presidente informou que a Diretoria de Educação 116 

Profissional e Tecnológica (DEPT) planeja realizar, a partir do próximo ano, um Fórum 117 

com a participação presencial dos Coordenadores de Cursos de todos os Campi. A 118 

Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Eu, Daniela Henriques 119 

Ferreira de Castro Souza, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, após 120 

sua leitura e aprovação, foi assinada por todos os Conselheiros presentes. Belo 121 

Horizonte, 16 de novembro de 2017.  122 

Representação da DEPT 

 
 
Carla Simone Chamon 
Presidente 
 
Ezequiel de Souza Costa Júnior 
Suplente 
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